



Phot. Photothek

Ein museales Überbleibsel des früheren Studentenlebens:
Alter Karzer in der Universität Marburg

tischen, technischen Formen einer neuen Generation später verwirklichen zu können.

Für das große Ziel der Ausbildung seiner Führerschaft wendet die Volksgemeinschaft große, sehr große Summen auf. Der Student ist in seinen Lehrjahren nicht nur wirtschaftlich betrachtet ein „unproduktives“ Mitglied der Gesellschaft, seine Ausbildung erfordert auch an Aufwendungen für Seminare und Institute, für Bibliotheken, Kliniken und Laboratorien, für den akademischen Lehrkörper das Mehrfache dessen, was der Student selber an Kolleggeldern und Institutsbeiträgen

aufzubringen in der Lage ist. Jeder Student kostet das Volk in seiner Gesamtheit mehrere tausend Mark bis zur Beendigung seiner Studien. Jeder Student ist Stipendiat der Nation. Er ist ihr Schuldner.

*

Das sind, fern von allem romantischen Zauber, sehr nüchterne Tatsachen und sehr hohe Ideale, vor denen der Student sein Dasein zu rechtfertigen hat. Der moderne Teil der Studentenschaft ist leidenschaftlich von dieser Verpflichtung durchdrungen — aber dieser moderne Typus des Studenten bevölkert die Hochschulen nicht allein.